
Hallenbad Bauma  
 

Strategie-Entwicklung 



Sitzung vom 23. Mai 2016; Ablauf 

1. Begrüssung (inkl. Ablauf und Ziele) 

2. Präsentation und Interpretation der 
Umfrageergebnisse 

3. Ideensammlung 

4. Vorstellen verschiedener Möglichkeiten 
und Diskussion 

5. Zusammenfassung der Ergebnisse und 
Ziele definieren 

6. Abschluss und Ausblick auf 2. Sitzung 
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Zusammensetzung der Arbeitsgruppe 

• Heidi Weiss, Gemeinderätin, Ressortvorsteherin Gesellschaft 

• Paul von Euw, Gemeinderat, Ressortvorsteher Hochbau und 
Liegenschaften 

• Tom Germann, Schulpflege, Vertreter Schule und Familien 

• Thomas Müller, Abteilungsleiter Schulverwaltung, Vertreter 
Schule 

• Nardo Gramatica, Bereichsleiter Hallenbad 

• Patrick Diener, Präsident SRLG 

• Turi Manz, Vertreter Bevölkerung, Aquafitness sowie 
Seniorinnen/Senioren 

• Roland Beck, Spezialist, Beck Schwimmbadbau AG 

• Raffael Husa, Spezialist, Beck Schwimmbadbau AG  

• Susanne Graf, Stellvertreterin Gemeindeschreiber, Protokoll 
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Weiteres Vorgehen 

• bis Mitte Juni 2016 

 Aufbereitung Resultate aus Strategie-Entwicklung (FA Beck) 

• Gemeinderatssitzung vom 22. Juni 2016 

 Präsentation der erarbeiteten Strategie und Genehmigung durch den 
Gemeinderat; Einsetzung Projektgruppe 

• bis 10. Oktober 2016 

 Ausarbeitung Vorprojekt, Bedarf Projektierungskredit (FA Beck) 

• Gemeinderatssitzung vom 19. Oktober 2016 

 Bewilligung und Verabschiedung Projektierungskredit und Vorfinanzierung 

• Gemeindeversammlung vom 12. Dezember 2016 

 Bewilligung Projektierungskredit und Genehmigung Vorfinanzierung 

• ab 2017 

 Erarbeitung Antrag für Baukredit für Urnenabstimmung durch 
Baukommission 
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Umfrage; Profil der Teilnehmenden 
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Umfrage; Profil der Teilnehmenden 
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Umfrage; Profil der Teilnehmenden 
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Umfrage; Profil der Teilnehmenden 
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Umfrage; Profil der Teilnehmenden 
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Umfrage; Profil der Teilnehmenden 

0

10

20

30

40

50

60

Wie häufig besuchen Sie das Hallenbad Bauma? 

mehrmals pro Woche

1 x pro Woche

1-2 x pro Monat

6-12 x pro Jahr

ca. 1 x pro Jahr

weniger als 1 x pro Jahr

25. August 2017 10 



Umfrage; Profil der Teilnehmenden 
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Umfrage; Zufriedenheit 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

Informationen für Badegäste

Ambiente

Bistro

Angebot für Kinder

Angebot für Erwachsene

Wassertemperatur

Sauberkeit/Hygiene

Garderoben

Shop bei der Kasse

Eintrittspreise

Kassenautomat/Zutrittssyst…

Öffnungszeiten

Sicherheit

Sehr zufrieden

zufrieden

eher zufrieden

eher unzufrieden

nicht zufrieden

gar nicht zufrieden
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Umfrage; Bemerkungen zur Zufriedenheit 

• Wassertemperatur oft zu warm 

• Wassertemperatur zu kalt (Mehrfachnennung) 

• Abgetrennter Kleinkinder-Bereich wäre super (wärmeres Wasser) 

• Wassertemperatur für Kleinkinder zu kalt 

• Schlechte Auswahl und Qualität im Bistro 

• Im Bistro auch Früchte und Gemüse anbieten 

• Bistro muss bleiben – Treffpunkt zum Reden 

• Bistro mit Herz fehlt 

• Bistro soll bestehen bleiben 

• Sehr gute Bedienung im Bistro und grossartiges Angebot von Menus 

• Freundliches und nettes Personal (Mehrfachnennung) 

• Umsichtige Aufseherinnen 

• Faule und inkompetente Aufsicht 

• Freundlichkeit lässt teilweise zu wünschen übrig 
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Umfrage; Bemerkungen zur Zufriedenheit 

• Eintrittspreis für 45’ Aquafitness zu teuer 

• Parkplätze neu bezeichnen 

• Parkplätze oft fremdbesetzt 

• Ungenügender Winterdienst 

• Schwimmkurse für Erwachsene könnten mehr sein 

• Etwas weniger Aquafitness-Kurse, dafür mehr Platz für 
Streckenschwimmer 

• Administration bei Kursbesuchen manchmal unzuverlässig  

• Haarföhne für Kinder ungeeignet, sollten allgemein erneuert werden 

• Zu wenig Liegeplätze 

• Auch bei Sonnenschein Licht eingeschaltet 

• In den Duschkabinen Intervall zu kurz 

• Zu wenig Platz in der Garderobe 

• Nicht klar, was Kinder dürfen/nicht dürfen im Hallenbad 
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Umfrage; Bemerkungen zur Zufriedenheit 

• Tarzanparcours wieder öffnen 

• Es ist das schläuste Hallenbad weit und breit 

• Hallenbad wenn möglich auch montags öffnen 

• Drehkreuz zu eng 

• Frühschwimmen auch in der Sommerzeit 

• Könnte sauberer sein 

• Sauberkeit ungenügend (Dusche und Garderobe) 
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Umfrage; Angebot 
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Sauna

Sprudelbad/-liegen

Sprunganlage

Streckenschwimmen

Tarzanparcours

Kinderrutschbahn

Kinderplanschbecken

sehr wichtig

wichtig

nicht so wichtig

unwichtig
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Umfrage; Angebot (Fortsetzung) 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

Bediente Kasse

Badeboutique

Verpflegungsmögl. (Automat)

Bistro (Restaurant)

Kinderkurse

Erwachsenenkurse

Solarium

sehr wichtig

wichtig

nicht so wichtig

unwichtig
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Umfrage; Bemerkungen zum Angebot 

• Motiviertere Bademeister! Die haben ja keine Ahnung. 

• Wir werden das Halli Bauma nutzen, wenn es ein gutes Kinderangebot 

hat (niedriger Badteil mit Spielmöglichkeiten) 

• Roger macht seinen Job ausgezeichnet 

• Wasser schön angenehm 

• Wasser sehr kalt 

• Erwachsenenkurs für Nichtschwimmer wichtig 

• Verpflegungsmöglichkeit ja, aber nicht Automat 

• Schönerer Kinderbereich 

• Mehr Schwimmbahnen 

• Streckenschwimmen auch für Senioren 

• Grosse Schaumstoffbretter für Kinder 

• Planschbecken mit kurzen Rutschen (keine langen Rutschbahnen), evtl. 
Rutschröhre mit 1 – 2 Kurven 
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Umfrage; Bemerkungen zum Angebot 

• Morgenschwimmen nicht nur im Winter 

• Mehr Kinderkurse am Mittwochnachmittag 

• Bistro ungemütlich 

• Verpflegungsecke inkl. Picknick, evtl. mit Automat, Bistro nicht nötig 

• Anstatt Bistro Fitness oder Ruheraum und warmer Whirlpool, Automaten 
genügen 

• Hallenbad grundsätzlich gut, froh um Gelegenheit zum Schwimmen, 
leichte Renovation wäre an der Zeit 

• Aufenthaltsraum zum Verkehr von Mitgebrachtem 
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Umfrage; Hier kommen Sie zu Wort (Wünsche) 

• Kinderplanschbecken 

• Schlauch mit kaltem Wasser (zum Kneippen); bereits mehrmals angeregt 

• 35 Jahre unfallfreier Tarzanparcours und jetzt das… Da fragt man sich schon, 
in welcher Welt wir uns heute befinden…. 

• Weiterhin so einen freundlichen Bademeister und so freundliches Personal! 
Danke für Ihren Service. 

• Mehr Platz für Streckenschwimmer. Mehr freie Zeit für offenen Zutritt, v.a. im 
Winter. 

• Grosse Rutsche für ältere Kinder, optimieren, Restaurant Angebot, das Essen 
schmeckt nicht so gut bzw. ist im Verhältnis zu teuer! 

• Auch im Sommer Morgenschwimmen, in Ferien bereits ab 10.00 Uhr offen 

• 30 Minuten vor Schliessung des Bades das Wasser zu verlassen, für 
"Vielschwimmer" und Schnellumzieher ist definitiv zu pessimistisch geplant. 
Würden nicht 15 Minuten auch reichen? 

• Ein warmes Bad in Form eines "Sprudelbades«, Hot Pot oder Solebades (als 
Mutter friert man, wenn man auf die Kids aufpassen muss) 
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Umfrage; Hier kommen Sie zu Wort (Wünsche) 

• Dass es eine bediente Kasse gibt und kein Automat! 

• Mehr Platz für Streckenschwimmer 

• Mehr Bahnen für Streckenschwimmer zur Verfügung Stellen 

• Tarzanparcours; das ist etwas sehr Spezielles. Gute Idee. Da hatte ich sogar 
Spass als Kind. 

• Sprudelwanne wäre echt toll 

• Mehr Duschkabinen 

• Der Eintritt für Aquafitness von CHF 5.50 pro Mal finde ich zu teuer. Wir 
bezahlen ja bereits CHF 16.00 für den Unterricht. 

• Bade-Spielsachen (Ringe, Inseln usw.) während den Schulferien erst ab 14.00 
Uhr, damit man noch "Platz" zum Schwimmen hat! 

• Haarföhns im Trockenbereich 

• Sprudelbad 

• In der Frauengarderobe für die Kleinkinder ein Laufgitter oder eine andere 
Absperrung. So krabbeln die Kleinen nicht davon und werden nass. Für Mamis 
eine grosse Erleichterung, um sich selber in Ruhe umzuziehen. 
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Umfrage; Hier kommen Sie zu Wort (Wünsche) 

• Mehr Warmbadetage 

• Dass es im Winter bei den Warmwasserbadetage das Wasser auch wirklich 
32°C oder gerne noch mehr hat. 

• Frühschwimmen z.B. 06.00-07.30 Uhr 

• Kino im Hallenbad war immer toll!  

• Unbedingt Kinderhüeti für Mütter während Aquafitness-Kursen beibehalten. 
Das schätze ich sehr. 

• Sprudelbad / Entspannungsbad 

• Besseres Angebot im Kaffi (Bistro) 

• Weiter machen; Qualitäts-Sicherung und Hygiene 

• Verlassen des Wassers könnte von 30' auf 15' vor Schliessung verkürzt 
werden. 

• Mehr Sauberkeit im Badewasser (Boden) 

• Mehr reservierte Bahnen für Streckenschwimmer während Aquafitness-Kursen 

• Gratuliere! Sehr zufrieden 

• Etwas mehr Sauberkeit bei den Duschen (Haare etc.) 
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Umfrage; Hier kommen Sie zu Wort (Wünsche) 

• Senioren-Streckenbahnen auch unter der Woche 

• sehr schönes und nettes Halli Bauma 

• in den Ferien auch am Montag öffnen 

• Bademeister mit Herzblut 

• Bistro ab vom Schuss – läuft deshalb nicht so gut 

• Aussenbereich zum Sünnele 

• Kinderschwimmkurse nerven und beanspruchen viel Platz 

• Freundlicheres Personal im Hallenbad (Bistro sehr gut) 

• Mehr Ambiente 

• Einheimische Handwerker berücksichtigen 

• Bistro benötigt Sanierung 

• Parkplatz für Rettungsdienst und Behinderte beim Eingang ausscheiden 
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Umfrage; Hier kommen Sie zu Wort (Wünsche) 

• Verhinderung von Parkierung im Fahrverbotbereich 

• Parkfelder markieren 

• weniger Plauderer in der Streckenbahn 

• Kinderbecken getrennt vom restlichen Bereich (wärmere Temperatur) 

• Sprudelbad oder –liegen wären toll 

• bin rundum zufrieden 

• soll so bleiben wie es ist, nicht zu gross werden  

• Rutschbahnen, neue Föhns 

• Türöffnung für Benutzung der Liegewiese 

• Ein Tag Frühschwimmen auch im Sommer 

• Genügend Haarföhne 

• Bessere Öffnungszeiten über Mittag (z.B. 11.00 Uhr bis 14.00 Uhr) 

• Mehr Frühschwimmen 

• Wiedereinführung Seniorenschwimmen über Mittag 
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